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创新建设模式
提升白云站开发价值

广州市委十二届六次全会
提出，要持续强化中心城市门户
枢纽功能，提升国际航空航运枢
纽能级，建设世界级铁路枢纽和
轨道体系。据介绍，广州白云站
规划定位为广州主城区现代化
的综合交通枢纽，主要办理枢纽
各方向普客始发终到和通过作
业、少量高铁动车停站通过作
业，兼顾城际动车通过作业，是
广州站改造的前置条件，承担既
有广州、广州东两站全部普速客
运功能，占广州市80%的普速列
车服务。

为 进 一 步 加 强 广 州 国 际
性 综 合 交 通 枢 纽 功 能 ，扩 大
广 州 铁 路 客 运 枢 纽 服 务 能
力 ，助 推 广 州 市 建 设 世 界 级
铁路枢纽和轨道体系，广州市
规划和自然资源局创新规划理
念，开创“枢纽+社区+产业”
的枢纽建设新模式，推动枢纽
与城市“同步选址、同步规划、
同步设计、统一收储、一体化
建设”，实现规划、建设、运营

“无缝衔接”。
据了解，广州白云站站场规

模为11台24线（包含高铁、普铁
各5台11线，城际1台2线），引入
京广普速铁路、京广高铁、广湛
高铁、广清城际等线路，同步配
套6条地铁线路、长途车场站、公

交车场站等多种交通接驳设施
及公共空间，预计2030年旅客
发送量约4300万人次，占地面
积约65.69万平方米，总建筑面
积约87.38万平方米。目前广州
白云站正在建设中，预计2023
年底建成。

白云区国土空间规划编制
研究中心副主任郝丽丽介绍：

“白云站建成是广州站和广州东
站改造的前置条件，为广州市

‘高铁进市区’奠定基础，是广州
铁路枢纽客运系统能力建设的
关键性工程。”

站城融合设计
打造“广州时尚之都”

白云站是广州市首个按现代
综合交通枢纽规划建设理念打造
的特大型枢纽工程，预计2023年
底建成，未来将成为站城融合、交
通综合、功能复合、生态结合、智
能统合，具有岭南特色的全新
TOD（即以公共交通为导向的开
发模式）大型综合交通枢纽，是亚
洲最大的火车站综合枢纽之一。

郝丽丽向记者透露，白云站

周围拥有很多成熟的服装产业，
白云站的建设可以很好地整合
周围服装产业。“站城融合的设
计方式不仅可以让站台更好地
服务城市，同时城市可以更好地
促进枢纽的发展。”郝丽丽介绍。

据了解，广州市规划和自然
资源局从多方面启动编制广州
时尚之都规划策划方案。近期
以启动区（站西片区）为首期重
点项目，加快区域土地整备，并
同步开展高水平城市设计、控规
编制工作，打造广州时尚之都样
本区。

羊城晚报讯 记者梁怿韬、
实习生裴承艳、通讯员成广聚报
道：记者 7 月 27 日从广州市花
都区获悉，该区城管部门持续推
进的村镇生活垃圾简易收集点
升级改造工作成果初现。经改
造提升后的收集点不仅助力垃
圾分类，还改变了以往的“简陋
面貌”，提升了乡村形象。

花都区花东镇珠湖村，有两
个外观和功能截然不同的生活
垃圾收集点。记者现场所见，其
中一个生活垃圾收集点相对简
陋，其“屋顶”实则一块简易铁
皮，基本起不到遮挡作用；生活
垃圾被临时存放在一个露天垃
圾斗中，无法做到分类收集存
放。另一个生活垃圾收集点则
有着相对密封的环境，安装有通

风设备以减轻气味影响，生活垃
圾在收集点实现分类桶装。

“以前两个收集点，都是‘简
陋点’。”珠湖村村民潘天福介
绍，因为收集点无法密闭，平日
村民经过时能闻到明显气味，可
见污水。如今其中一个“简陋
点”被升级改造了，村民路过时
心情都舒畅一些。

今年以来，该区将精细化的
城市管理服务从城区向村镇延
伸，对区内六个镇的生活垃圾简
易收集点进行升级改造。该项
工作不仅让村镇生活垃圾收集
点“焕然一新”，不少改造后的收
集点还起到提升村容村貌的效
果。截至目前，花都区已完成了
64 个点位的建设，力争今年内
完成173个点位的建设。

广州花都村镇
生活垃圾收集点“焕然一新”

今年内力争完成173个点位建设
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第 31届世界大学生夏季运
动 会 将 于 今 天 在 成 都 开 幕 。
1975年，中国大学生体育协会被
接纳为国际大学生体育联合会
正式会员。从 1977 年第 9 届大
运会（即 世 界 大 学 生 夏 季 运 动
会，下同）开始，中国代表团再未
缺席这个舞台，中国体育一批叱
咤体坛的明星运动员在此崭露
头角，大运会也因此被称为“中
国体育明星的摇篮”。

1981年，在罗马尼亚布加勒
斯特举行的第 11 届大运会上，
年仅 18岁的李宁一人独揽自由
体操、鞍马、吊环三枚金牌，李宁
首次站在国际赛场就一战成名，
中国体操的“李宁时代”从此拉
开序幕；在这一届大运会上还有
另一位中国体坛名宿开启了自
己的传奇职业生涯，她就是“铁
榔头”郎平，这一届大运会的排
球比赛，郎平随中国队夺得女排
冠军，实现中国“三大球”在世界
大赛上金牌零的突破，这也成为
了中国女排在此后世界大赛五

连冠的起点。
2001 年，第 21 届大运会在

北京举行，这是大运会首次来到
中国。在这届大运会上，姚明带
领中国男篮一路高歌猛进，在半
决赛中，姚明全场贡献 18 个篮
板 5 次封盖，率领球队以 83 比
82击退强敌美国队，并最终获得
男篮比赛的亚军，姚明也在一年
后以状元秀身份登陆 NBA，由
此开启自己的传奇职业生涯。
而在这支中国男篮队伍中，还有
王治郅、巴特尔、朱芳雨、杜锋、
郭士强等篮坛名宿的身影。

在北京大运会的跳水比赛
中，郭晶晶一扫此前两度折戟奥
运赛场的阴霾，在本届比赛中夺
得女子单人一米板、女子单人三
米板、女子双人十米台共三枚金
牌，而在同年，她还在福冈游泳世
锦赛上独揽两枚金牌，强势宣告
中国跳水“郭晶晶时代”的开启。

当时年仅 19岁的李娜和刘
翔，也在北京大运会上大放异
彩。前者一举拿下网球女单、女

双、混双三块金牌，为此后法网、
澳网夺冠，成为亚洲首位大满贯
单打冠军奠定了基础；后者以华
东师范大学学生身份出战本届
大运会，在男子 110 米栏决赛
中，以13秒33的成绩摘得金牌，
这是后来被誉为“中国飞人”的
刘翔在职业生涯中获得的第一
个世界冠军。

大运会同样是广东短跑名
将苏炳添闪耀国际赛场的开
端。2011 年，当时还是暨南大
学国际经济专业学生的苏炳添
就参加了深圳大运会，并以 10
秒 27 摘得男子百米决赛铜牌。
一年后的伦敦奥运赛场，苏炳添
在男子 100 米比赛中成为首位
晋级奥运会男子百米半决赛的
中国运动员。2021 年的东京奥
运会上，苏炳添在男子100米半
决 赛 中 以 9.83 秒 刷 新 亚 洲 纪
录 ，成为首位晋级奥运会男子
百米决赛的中国运动员，随后又
在男子 4×100米接力项目中斩
获铜牌。

7 月 26 日，我们从广州白
云机场出发前往成都，原计划
八点四十分落地双流机场。因
为雷雨天气，飞机备降到天府
机场着陆，一番周折后才再度
起飞前往成都，等我们终于落
地的时候，已是晚上十一点多。

幸亏组委会的接机人员提
供了周到的服务，使我们未因
晚 点 手 忙 脚 乱 。 接 机 人 员 表
示，今天因为天气原因，很多航
班延误，他们已制定了应急方
案。在整个成都大运会期间，
负责媒体接送服务的志愿者将
一直和我们对接，组委会将给
运动员、技术官员、媒体等提供
24 小时接机服务。

我们从乘客出口前往接机
大巴，随处可见成都大运会吉
祥物“蓉宝”的标志，还有印在
小册子上的观赛指南、交通指
引等，大运会氛围十分浓厚。

上车后，接机师傅告诉我
们，部分道路专门指定供组委
会专用车辆使用，以保障运动
员和工作人员的顺利出行。“你
看现在凌晨已经没有什么车，
但大家已形成习惯，自觉把这
条专用道让出来了。”

穿过这座城市时，我忍不
住问了观看熊猫顶流“花花”的
最佳时间。大哥告诉我们，花
花的上班时间是上午九点半，
但天气太热了，它比较少出来
活动，加上近期来大熊猫基地
的游客较多，要做好排队也看
不到“花花”的准备。

“那其他熊猫呢？”我忍不
住追问。

“你去现场看看就知道有
多热闹咯。”司机大哥忍不住哈
哈大笑，“来了成都，除了看熊
猫，还要吃火锅、去宽窄巷走走
……”大哥热情地介绍起“玩转
成都”的攻略，听得人心痒痒，
只 想 现 在 就 去 涮 个 火 锅 当 宵
夜。

抵达媒体酒店，工作人员
给我们提供了精心准备的媒体
包。媒体包里有一个印有 logo
的书包、帽子、雨伞、雨衣、媒
体赛程参考指南，还有一封成
都高一学生写给媒体的信，信
中写道：“成都，一座你来了就
不想离开的城市，也是因其带
给 人 的 舒 适 得 名 。 大 运 客 人
们，成都欢迎你们！”看罢，顿
时感觉成都的热情扑面而来，
大运会组委会的诚意满满。

第二天，我们来到成都大
运会主媒体中心，一切看起来
都井井有条。主媒体中心划分
为多个区域，包括媒体工作区、
新闻发布会、休息室、餐饮区
等。在媒体工作室，多个屏幕
直播赛事内容，方便媒体人员
实 时 跟 踪 和 报 道 活 动 相 关 情
况。此外，布告栏上贴满了比
赛 日 程 、交 通 指 引 等 综 合 指
南。可以想象，在接下来
的日子里，这儿将成
为我们的“主战场”。

人生之路该怎么走，有时候
需要一个契机。对于我来说，广
东省男篮联赛或许就是这样的
契机——当登上这个平台，你就
会深深地爱上它，爱上篮球，从
而为此发光发热，一腔热血，热
爱一辈子。

我出生于梅州，但开始接触
篮球却是在东莞。小学二年级，
当时父母在东莞做生意，我也随
之在东莞读书。那时候的我很
调皮，爱动，被老师选中进入校
篮球队，我的“篮球生涯”就这样
开始了。

我深深喜欢上了篮球。在
五年级的时候，就代表学校拿了
全镇冠军，然后代表樟木头镇参
加了东莞市的小学生联赛。初
二的时候，由于各种原因，又回
到家乡梅县。众所周知，梅县是
全国有名的足球之乡，但篮球的
氛围相对较淡。初中有一段时
间，我因为长得高被学校体育老
师看中，成为校足球队的守门
员。一次偶然的机会，我被一位
篮球教练看中，转到了梅州市传
统的篮球学校华侨中学，回归自
己喜爱的篮球。

这种兜兜转转，最后回归到
自己最喜欢的东西，我觉得是必
然。10年前，我曾经到上海做旅
行社的生意，一待就是两个多
月。这段时间我过得挺没劲的
——没有篮球的日子太难熬了，
这种天天去上班、到处跑业务的
创业生活并不适合我。后来，我
回到深圳打球，单位比赛、野球、
约战……打各种各样的球，直到
代表深圳打上省联赛。

对于我们这些业余球员而
言，省联赛几乎就是一个最高的
平台了，能够在这个平台发光发
热，是很难得的，值得用心珍

惜。我曾经代表深圳队和汕头
队打过比赛，2020 年，家乡梅州
想组队参赛并找到了我。代表
家乡打球、推动家乡篮球的发展
是我一直的心愿，我毫不犹豫地
答应了。

那一年的梅州队，大多数球
员都是本地找的，我负责在外找
两三名“外援”，这样一支临时组
成的队，初登省联赛却打得有声
有色，在 22 支队伍中一举夺得
了第 10名。但毕竟梅州的篮球
底蕴比起东莞等地还是差了不
少，后来两届的省联赛成绩就有
了起伏。

事实上，梅州队每一届的小
组赛都打得不错，但一到季后赛
就会出现问题，这其实就是底子
薄的问题。别的强队伤一两名主
力，实力不会降低很多，我们一旦
有主力受伤缺阵，阵容厚度不足
的弱点就会无限扩大。所以，梅
州队想要在以后的比赛中提高水
平，基层的篮球培养力度必须加
大。我回到梅州（打球）的一个重
要原因，还是想在青少年培训方
面下点功夫。只有现在把基础培
养起来，高手越来越多，以后才有
向强队叫板的底气。

我今年 35 岁了，但感觉状
态还不错，从来没想过（在省联
赛）退役的事情。只要身体允
许，我会一直坚持自己的梦想。
当有一天实在打不动了，我还是
会走在梦想的路上，只不过可能
是在青训的传帮带方面。我想
着，会有那么一天，当我们终于
能够战胜省联赛里的传统强队
时，我会跟年轻的球员这样说：

“你们的基础不比人家好，条件
也不如人家强，之所以能够赢他
们，是因为你们的每一分每一秒
都足够努力！”
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张志新：
35岁了，但没想过退役

口述：张志新
整理：羊城晚报记者 周方平

实习生 谭琦
35 岁的张志新 受访者供图

这是中国体育明星的
郎平、姚明、郭晶晶、李娜、刘翔、苏炳添……他们的传奇都从大运会开启

从接机到媒体中心
成都大运诚意满满

记者
手记

羊城晚报特派记者 詹淑真 龙希

机场随处可见的成都大
运会吉祥物“蓉宝”
羊城晚报特派记者 詹淑真 摄

羊城晚报记者 吕航

苏炳添担任成都大运会火炬手 新华社发

摇摇篮篮
我与省联赛的情缘

广东省男篮联赛

华南地区建造的最大集装箱船
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创新枢纽建设模式，结合周边片区打造“广州时尚之都”
文/图 羊城晚报记者 董鹏程 通讯员 穗规资宣

白云站是广州铁路客运枢纽“五主四辅”的主枢纽之
一。目前，广州市正在全力建设广州站、广州东站、白云站
“三位一体”中心组合枢纽，未来承担中心城区铁路客运主
要功能。近日，广州市规划和自然资源局组织交通基础设施
规划建设主题线调研活动，记者跟随调研团队走进白云站，
了解其规划和建设情况。值得关注的是，白云站预计于
2023年底具备运营条件，并将结合周边片区共同打造为“广
州时尚之都”。

增城首个面向外资高端制造企业产业园开工
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国 际 智
造 产 业 基 地
项目效果图
受访者供图 羊城晚报讯 记者马灿、实习

生张顺强、通讯员增宣报道：近
日，增城开发区国际智造产业基
地项目正式开工，标志着增城产
业高质量发展拓建高品质产业载
体迈出了坚实一步。该项目预计
2024 年底实现竣工交付，2025
年企业入驻投产。

据介绍，增城开发区国际智
造产业基地项目是增城首个面向
外资高端制造企业的产业园项
目，其核心围绕广州东部中心功
能定位，是以智能制造为引擎，
以高端设备研发、生产与制造为
主导而打造的重点产业项目。

该项目位于增城开发区核心
区，项目占地 57亩，规划总建筑
面积约11万平方米，规划建设高
端工业厂房约 6.3 万平方米、综
合办公楼约 3 万平方米，以及其
他配套建筑约1500平方米，厂房
按高标准规划设计，最高层高12
米，承重最高可达3吨。

此外，该项目建筑设计以生
产安全、人本精神和绿色生态为
规划理念，在空间结构规划上打
破传统单一的厂房功能布局模
式，设有格木花园，使生产、生
活、生态有效融合，遵循项目地
域特性和企业独特性的原则，打

造现代新型的高端产业园区。
在当天的活动现场，增城开

发区国际智造产业基地项目方
与商协会、合作伙伴、银行、咨
询顾问及投资基金等 13 家企业
和机构签署战略合作协议，搭
建“外资协会+运营方+咨询顾
问+银行”多方位招商引资网
络，持续拓宽招商渠道，精准发
力，引导外资企业、先进制造业
落户增城。

“增城开发区国际智造产业
基地项目建成后，必定带动更多
国际高端制造项目在增城落地见
效。”增城有关负责人表示。

羊城晚报讯 记者汪海晏、
通讯员关悦摄影报道：据广州海
关消息，7月 27日上午，我国华
南地区建造的最大吨位集装箱
船“MSC NOA ARIEILA（MSC
诺亚·阿莉拉）”号在广州南沙口
岸办结海关通关手续顺利出
口。据悉，该船由中国船舶集团
旗下广船国际联合中国船舶工
业贸易有限公司建造，全长366
米、型宽 51 米、型深 30.2 米，设
计 吃 水 14.5 米 ，最 多 可 运 载
16616个标准集装箱。

我国是船舶制造大国，近年
来出口船舶在全球的竞争力和
市场份额不断提升。位于广州
南沙的龙穴造船基地作为华南
地区最大的造船基地，是我国三
大造船基地之一。“在此之前华
南地区的造船企业从未建造过
此类超大型集装箱船。该类船
舶建造周期长、工艺要求高，对
我们来说是个新的挑战。”广船
国际副总经理周旭辉表示，在海
关深化以企业为单元加工贸易
改革政策支持下，该企业使用一
本电子账册开展业务，无须考虑

单个出口合同设定电子手册，解
决了原来手册多、合同周期长、
核销麻烦等问题，企业生产成本
进一步降低。

此外，针对船舶专用设备及
部件使用的特种柜租期短、租金
高的困难，南沙海关还引导企业
运用“提前申报”“船边直提”等便
利措施，支持生产物料高效通关。

据统计，今年上半年，南沙
海关辖区内船舶制造企业累计
完工交付船舶货值达52.67亿元
人民币，同比增长38.7%。

“诺亚·阿莉拉”即将远航出海


